

Editoriales y Artículos de Opinión

04 de agosto del 2024

Estado32
com.mx

Escenarios

GERARDO DE ÁVILA E IGNACIO VALENZUELA

2024

DIALOGO ANTE LA DIVISIÓN

Ante la creciente polarización que hay en el tema del segundo piso (viaducto elevado) sería deseable que el gobernador David Monreal Ávila, con el apoyo de los funcionarios involucrados en el megaproyecto se den el tiempo de dialogar con las voces discordantes de la polémica obra. Creemos, que si existe voluntad de las dos partes para discutir lo que sería la obra insignia de la actual administración pueden llegar los acuerdos y evitar así cualquier confrontación estéril. Lo anterior, lo consignamos por la postura firme asumida el viernes por la tarde por el empresario Eduardo López Muñoz quien criticó fuertemente el proyecto cuyo costo sería de 3 mil 652 millones de pesos. Palabras más palabras menos, el empresario expresó: "Hay otras cosas más urgentes que un segundo piso en Zacatecas". Sobre decir, las declaraciones que no gustaron en el gobierno. Urgen pues los consensos entre los liderazgos y los sectores productivos.

En contraparte, el secretario de Economía, Rodrigo Castañeda Miranda (que no goza de la confianza de los empresarios) de inmediato salió a responder a López Muñoz y sostuvo que la obra del segundo piso es avalada por gente, de acuerdo con la consulta que realizó la Unidad Académica de Matemáticas de la BUAZ, pero que nadie conoció. Es peligroso para el desgaste de unos y otros caer en necesidad. Cuidado.

En medio de grandes retos y objetivos que Zacatecas se ha trazado a partir de la conjunción de esfuerzos del pueblo y gobierno, el actual e inmediato desafío es fortalecer el escenario de respetuosa convivencia, estabilidad y normalidad en avances estratégicos para que más pronto y con efectividad sean superados rezagos, atrasos y estancamientos en el desarrollo y crecimiento. Para eso, gobierno e IP deberían estar uniendo esfuerzo, pero no hay tal comunión. Dicho con propiedad, no se trata de imponer ideologías, creencias, intereses y esfuerzos. Se trata, insistimos de sumar por Zacatecas.

LA SOCIEDAD ESTÁ MEJOR INFORMADA

Más allá de las diferencias naturales políticas que hay en esta pluralidad ideológica que se ha construido por todos a través de décadas y sexenios, todos juntos, gobierno y sociedad, la nueva gobernanza y los sectores sociales y productivos, deben responder a los grandes desafíos contemporáneos, como es el caso del Plan de Movilidad para el Bienestar planteado como

ambicioso proyecto gubernamental y que, necesariamente, ha de tener el aval presupuestario y sobre todo, el respaldo popular, acciones que han de avanzar no solo con la protección ambiental, sino con la revitalización de los objetivos de crecimiento económico y desarrollo social, el fomento a los empleos y al auge comercial y turístico, el respeto a los derechos sociales y humanos y en todo ello, va el vigoroso blindaje a la imagen del estado, la que no debe alterarse es sus convicciones de bienestar, desde sus tradiciones hasta sus propósitos y esperanzas por consolidar un futuro de promisorio desarrollo en escenarios de modernidad que asegure óptimas condiciones de superación a las actuales y futuras generaciones.

¿De qué hablamos? De cuidar, proteger con efectividad la grandeza de la imagen de Zacatecas ante el mundo. Hay conciencia sobre la maldita y negativa percepción de inseguridad

que apuntalada por dudosas y deliberadas encuestas, han hecho mucho daño a la economía del estado, han lesionado hasta estigmatizar la presencia de un estado asediado por la violencia y que, hasta el momento y para fortuna de la integración social y política, la estrategia de pacificación implementada y operada David Monreal Ávila y las fuerzas de seguridad, tiene alentadores resultados y se avanza hacia mejores escenarios de paz y tranquilidad, lo que el pueblo reconoce. Pero, hay además otros factores de magnitud política y económica que están generando temores sobre una innecesaria y dañina bipolaridad frente a la anunciada obra del viaducto elevado sobre el bulevar, no así con el resto de alternativas de movilidad integradas al proyecto y que tienen los más amplios niveles de confiabilidad, porque han probado ser justificadas presupuestaria y operativamente para el fortalecimiento de la movilidad social, como los casos del Platibús y las estratégicas conexiones como el complejo El Orito.

Frente a este escenario, que no tiene que ser de confrontación ni de polarización, debe observarse que se han abierto diversos frentes de opinión ya convertidos en oposición a la obra elevada y que no se deben subestimar ni descalificar y tampoco ignorar, porque son sensibles expresiones legítimas al seno de esta nueva sociedad zacatecana. Se advierte que manifestaciones, desde la organización Ciudadanía Participativa de Zacatecas liderada por respetables liderazgos sociales como: Francisco Valerio Quintero, Rodolfo García Zamora, Rubén Méndez Félix, -éste experto en movilidad social y vialidad-; Javier Calzada Vázquez y el ex gobernador Arturo Romo Gutiérrez, que no implica interés político y si retomar su defensa de la Bizarra Capital como Patrimonio Cultural de la Humanidad, distinción alcanzada en su gobierno y que motivó a una normatividad en defensa de esa imagen

en los noventa.

LAS VOCES DISCORDANTES

Hasta ahora, se han vertido opiniones que difieren del proyecto MOBI, desde la COPARMEX, la CANIRAC, la CANACOZAC y apenas el viernes el empresario Eduardo López, los comerciantes por toda la vía del bulevar López Mateos, organizaciones de ingenieros y arquitectos; entre otras diversas posturas. Sin embargo, hay que contemplar que lo que dice también debió exponerlo con esa contundencia cuando fue durante 10 años el presidente del Consejo Estatal de Desarrollo, una omisión en su tiempo de responsabilidad que hoy adquiere oportunidad que se traduce políticamente.

Otro punto de confrontación, innecesario como inútil, como inútil y torpe es la última declaración del secretario de Economía, Rodrigo Castañeda Miranda, quien asegura que la obra del viaducto

tiene el respaldo popular. Incierto, una versión que no puede comprobar y que no abona a reproducir un escenario de diálogo respetuoso, con serios diagnósticos, opiniones técnicas que no han podido explicar y que deja las cosas de la discusión en un peligroso punto muerto, pero que abre las puertas a una posible radicalización de acciones, como así lo advierte Valerio Quintero. Las condiciones de acercamiento, comunicación política y social, y de conciliación de



EDUARDO LÓPEZ MUÑOZ
EMPRESARIO ZACATECANO

"Hay otras cosas más urgentes que un segundo piso que requiere el estado de Zacatecas"

opiniones, se alejan.

Otro informe y opinión de valor que debe analizarse, es el de la UNESCO, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, que en documento oficial signado por Lazare Eloundou Assomo, director del Centro de Patrimonio Mundial, notifica recepción de la valoración que hace el Consejo Internacional de Monumentos y Sitios, el ICOMOS, donde indica que "no procede ninguna ejecución de obra, mientras tanto no se haga un análisis detallado a fin de que primero (ICOMOS y junto a la UNESCO), valore el impacto que tendrá la construcción sobre la imagen de la ciudad, en su carácter de Patrimonio Cultural de la Humanidad". Nada cuesta atender la recomendación.

Es de vital importancia que no haya precipitaciones contradictorias y que, ante la postura gubernamental de que "las críticas no detendrán la construcción del segundo piso", porque no serán rehenes de los cuestionamientos, con responsabilidad y respeto a la Bizarra Capital, deba extenderse un escenario de diálogo franco y de respeto, el gran desafío es cuidar, proteger, blindar contra todos los factores ofensivos y adefesios negativos, la imagen de Zacatecas capital. Está debería ser la máxima prioridad. Si hay voluntad e inteligencia en ambas partes pueden llegar los consensos.

NOS LEEMOS LA PRÓXIMA SEMANA.

Hay varios frentes abiertos que el Gobierno del Estado dejó crecer en torno al proyecto del segundo piso y que ahora no puede cerrarlos. Si no quiere David Monreal Ávila que le pase lo mismo que Amalia García Medina deberá echar gala de su mejor oficio para convencer a las voces discordantes al viaducto elevado.



Geovanna Bañuelos
de la Torre

Por las y los trabajadores sexuales

La denominada "profesión más antigua del mundo", conocida coloquialmente como "prostitución" y cuyo término correcto es "trabajo sexual", se remonta al siglo XVIII A.C. en la antigua Mesopotamia, donde ya existían leyes que protegían a las mujeres que realizaban este trabajo. A pesar de estar presente en la sociedad desde la antigüedad, es la profesión más estigmatizada, lo cual ha provocado que este sector esté sumamente desprotegido, rezagado y olvidado.

La denominada "profesión más antigua del mundo", conocida coloquialmente como "prostitución" y cuyo término correcto es "trabajo sexual", se remonta al siglo XVIII A.C. en la antigua Mesopotamia, donde ya existían leyes que protegían a las mujeres que realizaban este trabajo. A pesar de estar presente en la sociedad desde la antigüedad, es la profesión más estigmatizada, lo cual ha provocado que este sector esté sumamente desprotegido, rezagado y olvidado.

Los intentos de poner este tema sobre la mesa para una regulación laboral han sido en vano. Las trabajadoras y los trabajadores sexuales siguen siendo vulnerables y han sido objeto de olvido en la protección de sus derechos humanos y justicia, debido al complejo contexto de discriminación social y laboral, proveniente de la criminalización, prejuicios, estigmas morales, patriarcado, violencia, pobreza, falta de oportunidades y restricciones para el libre ejercicio de la sexualidad. Estos factores hacen que las personas trabajadoras no sean visibilizadas.

FORMA DE SOBREVIVENCIA

Es importante distinguir los delitos como la trata de personas, turismo sexual, entre otros. Sin embargo, el trabajo sexual es la forma de sobrevivencia para algunos mexicanos y debe ser reconocido como una labor digna.

En un Estado democrático de derecho lo que se rechaza es el atentado a la libertad, pero nunca su ejercicio efectivo. En

El trabajo sexual se remonta al siglo XVIII A.C. en Mesopotamia

este sentido, presenté una iniciativa la cual busca establecer un capítulo denominado "De las personas trabajadoras sexuales", para establecer la definición de trabajo sexual, respetar todos sus derechos establecidos en la Constitución, así como la dignificación de su trabajo. Igualmente, se establece su derecho a la salud, a la educación sexual y reproductiva; a que ninguna de las partes sea obligada a realizar relaciones sexuales sin métodos anti-conceptivos; a no ser violentadas ni física, emocional y/o psicológicamente. A ser respetadas por las autoridades y que no sean estigmatizadas.

VISIBILIDAD

En un país donde la hipocresía no debe ser la norma, debemos de buscar todos los mecanismos y herramientas para dignificar su labor y su libre sexualidad.

Hagamos frente a todos los delitos inherentes a la prostitución con el objetivo de proteger este empleo formal y no vulnerar a las personas trabajadoras que buscan un sustento. Poner este tema sobre la mesa, es visibilizar las carencias en derechos humanos que viven y enfrentan diariamente. Omitir la realidad es perpetuar este prejuicio. Abogamos por las y los trabajadores sexuales.

*Senadora de la República por el PT



Verónica Alamillo Ortiz

Gobierno necio

En Zacatecas, estamos viviendo una situación insólita: el gobierno del estado sigue insistiendo en construir el segundo piso del Boulevard Metropolitano en la capital, pese a que la mayoría de la gente está en contra.

Los funcionarios salen a declarar que este proyecto tiene el apoyo de la ciudadanía, pero lo hacen sin sustento alguno. Mencionan una encuesta realizada por la Universidad Autónoma de Zacatecas, la cual ha sido fuertemente criticada por su metodología y por no preguntar directamente si la gente está a favor o en contra del viaducto elevado.

Esto es una manera de evadir la verdad y manipular los resultados, según expertos y académicos quienes han rechazado la metodología de esta encuesta pues son resultados y conclusiones son una mera simulación.

DESACUERDO POR EL SEGUNDO PISO

Por otro lado, se realizó otra encuesta, esta vez por parte de una reconocida casa encuestadora del estado, con una metodología clara y transparente. Esta encuesta fue avalada por expertos y preguntó de manera directa si la población estaba de acuerdo con la construcción del segundo piso del Boulevard Metropolitano. El resultado fue contundente: el 58% de los encuestados está en desacuerdo con la construcción del segundo piso.

Y aunque estos resultados son claros, el gobierno sigue adelante con el proyecto como si no hubiera oposición.

El secretario de gobierno tuvo el descaro de decir que "el gobierno no está en un concurso de popularidad y el proyecto va". Esto no solo es una falta de

Escuchar y considerar las opiniones de todos es fundamental para construir un Zacatecas mejor para todos

respeto a la opinión pública, sino también una muestra de un gobierno que no escucha a su gente.

SORDO Y NECIO

Lo preocupante es que este no es un caso aislado. Esta actitud de no escuchar y gobernar por capricho es la marca registrada del gobierno de David Monreal. No importa si los que se oponen son académicos, empresarios o ciudadanos comunes, el gobierno sigue sordo y necio, ignorando a todos.

Es hora de que el gobierno del estado de Zacatecas cambie su actitud. No se trata de ganar un concurso de popularidad, sino de gobernar para la gente y con la gente.

Escuchar y considerar las opiniones de todos es fundamental para construir un Zacatecas mejor para todos.

NO ESCUCHA

David Monreal y su equipo deberían entender que gobernar no es imponer, sino dialogar y consensuar. Este gobierno ha perdido la confianza y el respeto de la ciudadanía con cada acción arbitraria que toma.

Es evidente que no están en un concurso de popularidad, pues ese lo perdieron hace tiempo. No es sorprendente que David Monreal sea el gobernador peor evaluado del país... porque no escucha a nadie.

El 58 por ciento de los encuestados está en desacuerdo con la construcción del segundo piso

El Runrún dominical

Las propuestas de los empresarios en lugar del segundo piso

Por Grupo Imagenzac



Mucha crítica se generó entre la clase política y el sector empresarial por una declaración, que al calor de la euforia por la inauguración de del complejo deportivo "Tierra Adentro" expresó el Director general de Grupo ISLO, **Eduardo López Muñoz**, quien aprovechó el escenario, para pedirle decir: "yo ya fui borracho y cantinero". Él, como líder empresarial, tiene claro que para desarrollar proyectos de inversión superior a los tres mil 500 millones de pesos, el Estado requiere proyectos en conjunto entre la autoridad estatal y los empresarios, sin embargo, tras sus comentarios se vuelve evidente el cuestionamiento sobre por qué la planeación y el desarrollo no llegaron a Zacatecas cuando él fue secretario de Economía entre el 2021 y el 2022, cuando fue parte del gobierno de **Miguel Alonso Reyes**. Al frente del Consejo Estatal de Desarrollo Económico estuvo desde el primero de febrero del 2019 hasta diciembre del 2023 cuando renunció al cargo, para destinar todo su tiempo a los negocios personales y familiares, eso es lo único que se puede determinar de este periodo, en su tiempo no construyó ningún modelo de planeación donde se propusieran las mil y un acciones de las que hoy habló en su discurso sobre como fomentar la económica y los modelos de inversión viables. Lo único que hizo en su periodo en el Consejo fue un documento que coordinado el ex director del INEGI, **Eduardo Sojo**, que finalmente el gobernador **Alejandro Tello** metió en un cajón y nunca más de volvió a saber de él, hasta que de ahí surgió la propuesta del actual gobierno del "cuatro ejes tractores".

La raquítica historia del Consejo Estatal de Desarrollo Económico

El miércoles 15 de diciembre del 2010, a tres meses de haber asumido la gubernatura del Estado, **Miguel Alonso Reyes** le tomó

la protesta a los integrantes del Consejo Estatal de Desarrollo Económico, cuyo primer presidente fue **Manuel Fernando Sescosse Varela**, y que tenía como propósito central diseñar los proyectos estratégicos y la promoción de la inversión para los siguientes 20 años.

En diciembre pasado el CEDEZ cumplió 13 años de existencia y hoy está descabezado, sin rumbo y sin una estrategia definida en torno a los proyectos que presuntamente existen para detonar el desarrollo económico de la entidad.

Con la renuncia de **Eduardo López Muñoz** a la presidencia, el Consejo Estatal de Desarrollo Económico está condenado, y parece que no hay una visión estratégica de largo plazo, por lo tanto, pueden existir mil proyectos, pero tampoco se propone uno sólo.

A menos que cambien las cosas, el desarrollo económico se apuntala, como desde hace 500 años a la minería, que es la industria que ha desplegado el mayor número de empresas de clase mundial y la única rama que mantiene un diseño de largo plazo sin la intervención del Consejo. Desde el 2010 que inició su trabajo de planeación, el Consejo Estatal de Desarrollo Económico le ha dejado muchas deudas a los zacatecanos, porque no ha sido capaz de diseñar una planeación a largo plazo y que contemple los mecanismos de seguimiento y mejoramiento de sus proyectos.

Existe una franca desconexión del Consejo con los organismos empresariales, no hay un seguimiento a los proyectos que emergen de las instituciones de educación superior, y los miembros del Consejo, son los que han detonado el crecimiento de sus empresas, pero dejando de lado al 85 por ciento de las micro, pequeñas y medianas

empresas, que son la mayoría en el estado.

Desde su creación, el Consejo Estatal de Desarrollo Económico ha estado muy por debajo de sus propias expectativas, ya que el nivel de crecimiento de la economía ha ido en franco descenso y con altos costos para los zacatecanos.

El Costo del Consejo Estatal de Desarrollo Económico

Desde su constitución, el Consejo Estatal de Desarrollo Económico ha recibido, año con año, dinero público para financiar sus operaciones, contrario a lo que ocurre en entidades donde sí existe un nivel de inversión distinto; en Zacatecas, con dinero público se paga la renta y los servicios de sus instalaciones, se paga al director general, se financian inversiones de empresarios privados y que actualmente ya ni siquiera viven en Zacatecas.

Eduardo López Muñoz fue el secretario de Desarrollo Económico que decidió constituir el Consejo y entre los proyectos que debería impulsar desde entonces, estaba el desarrollo de "clústeres" o grupos de afinidad por producto, mercado y región, así como nodos o puntos en los cuales se agregará valor a las mercancías en su paso de un país a otro, y dejando recursos para los zacatecanos.

De igual manera, tenía el objetivo de generar empleos en la entidad y dar a las áreas agropecuaria y metalmérgica una mayor competitividad para integrarlas a los beneficios del Tratado del Libre Comercio, vía el estado de Texas, cosa que sólo hacen muy pocos negocios y que no tienen mayor compromiso.

El entonces secretario de Desarrollo Económico, **Eduardo López Muñoz**, manifestó que el objetivo del Consejo sería acercar las demandas de la sociedad al eje económico de los negocios, con las autoridades que coordinarán los esfuerzos.

Hoy, 13 años después, cuando le ha tocado presidir el Consejo

Estatal de Desarrollo Económico, ha decidido hacerse a un lado, porque seguramente ya vio que desde la creación de ese organismo, el Producto Interno Bruto ha ido a la baja y eso, no es otra cosa que responsabilidad de los empresarios. El sector empresarial está sin cabeza y sin rumbo, en el Gobierno estatal tampoco tienen idea clara para la creación de políticas públicas que favorezcan el desarrollo económico que demandan los zacatecanos, así como contribuir al diseño de estrategias que aceleren la madurez de las actividades económicas y su competitividad. El ciudadano no quiere disputas, quiere acciones y proyectos que mejoren las condiciones de vida de todos, incluidos los empresarios y los funcionarios.

RUNRUNAZOS

Este lunes se llevará a cabo en el Teatro Calderón el foro sobre la reforma judicial que organiza el Senador y próximo diputado federal, **Ricardo Monreal Ávila**. Están convocados todos los legisladores federales electos y seguramente el gobernador del estado, **David Monreal Ávila** aprovechará el foro para hacer público su posicionamiento respecto del tema y la eventual respuesta a la posible construcción del segundo piso o viaducto elevado. Muy interesante.

El que se fue a Los Ángeles a acompañar a la nueva presidenta de la federación de Clubes de Zacatecanos Unidos de California, **Adriana**

Ortiz, es el senador electo **Saúl Monreal Ávila**, quien además está acordando con los migrantes la agenda política que llevará desde el primero de septiembre al Senado de la República. Dice que ahora los migrantes marcharán acompañados en el Senado.



MIGUEL ALONSO, ex Gobernador.



RICARDO MONREAL, próximo diputado federal.

'Han pasado dos años y no hay voluntad por parte de gobierno del estado para brindar apoyo a los productos de la entidad: el productor del sector primario tanto el ganadero como el agrícola, históricamente hemos estado dependiendo de los vaivenes de la política o de quien toma las decisiones': Antonio Martínez Zaragoza.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Sábado 3 de agosto de 2024. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

Por mal Momento Pasan los Ganaderos

MUY MAL andan los señores ganaderos, no sólo por las circunstancias sino por el gobierno que no apoya, según lo denunció don Antonio Martínez Zaragoza, líder estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), por lo que añora años idos; todo por el estatus sanitario.

DON ANTONIO recordó que antes, nuestro estado podía vender ganado a precios mucho más altos, pero ahora han caído drásticamente, afectando la rentabilidad de los productores.

-ES LO que yo no entiendo: el Antonio se queja porque le compran su ganado más barato, sin embargo el pueblo paga la carne más cara, nunca baja el precio, todo el tiempo sube para los consumidores, por eso hay mucha gente que no come carne por lo cara que está, ¡hasta las tripas han subido de precio!-

-ESA CAUSA de lo coyotes, los méndigos coyotes compran y venden al precio que quieren, ese es el mal con esos desgraciados -trueno don Roberto-: compran barato y venden caro, por eso tienen sus camionetones 4X4 a todo lujo y sus gorras de no sé cuántas equis, como las de David.

"SON LOS coyotes los que se llevan el billete, ya sea con el ganado o con los alimentos, frutas y legumbres: todo lo que produce el campo, ellos son los ganones, ¿no acaso sin ellos manejan los que manejan el precio del frijol?!"

-PERO DON Antonio habla concretamente de la exportación de ganado, ya sea en pie o en canal para Estados Unidos-

-PUES COMO dijo el borrachín Felipe Calderón 'haiga sido como haiga sido', pero siempre el productor es el que sale raspado y, por consecuente, también el pueblo, pues la carne casi siempre ha sido un producto de

**Mi Jardín de Flores
Los Ganaderos Tampoco Tienen Apoyo**

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Antonio Martínez Zaragoza



David Monreal Ávila



Leopoldo Santillán Arreygue



Fausto Ernesto Ramón Reyes Mayaudon



Xóchitl Gálvez Ruiz



Felipe Calderón Hinojosa

lujo para el pueblo.-

-Y COMO dijo don Teofilito, siempre lo será, pero es el chinche gobierno el que se debe de poner las pilas y castigar a esos hambreadores-

-MMM... NO creo que pueda o quiera, ¿no dijo don Antonio que don David Monreal, 'siendo coordinador general de Ganadería, no hizo nada en beneficio de los productores?

"AHORA EN el gobierno ya va para tres años y, dice, 'no hay voluntad por parte de don David para brindar apoyo a los productores zacatecanos-

-SON ELLOS los que tienen que unirse y mandar a la goma a los dizque 'introdutores de ganado', no hay de otra-

-PUES YA valió sorbete, porque cada quien jala por su lado, hace falta un líder chingón y no lo hay-

Ante no Hubo un Muertito

-AHORA SÍ que el delegado del IMSS, el Leopoldo Santillán Arreygue, la cajeteó bien gacho-

-¿POR QUÉ doña Petra?-

-PUES PORQUE hicieron un simulacro de ataque armado y, quesque para darle realismo, utilizaron tremendos pistolones y echaron bala-

-SÍ, QUÉ pendejos, a quién se le ocurre-

-PUES AL delegado que pidió realismo y lo hubo porque uno de los 'narcos' atacantes, tiró varios plomazos, rompió varios cristales y los cristales hirieron a una persona, ¿qué necesidad?-

-Y EL BRUTO del delegado lo reconoció: 'Fue -dijo-para darle realismo', qué güey, a lo mejor quería un muertito: bien decía mi abuelito: "Mire Petrita, escoja muy bien a sus amigas, no se junte con pendejas porque lo pendejo se pega', entonces aguas, no se junten con el delegado del IMSS, porque se le va a pegar lo pendejo: Ni los terribles hermanos Almada, utilizaban pistolas de verdad en sus películas, jajaja-

-Y LO RECONOCIÓ el propio delegado Leopoldo Santillán: 'Participaron -dijo a nuestro Diario **Página 24-** 11 brigadas (a las cuales reconoció su labor): 156 trabajadores de la institución, así como cuatro personas ajenas a este ejercicio quienes acudieron al edificio a realizar un trámite sin saber que se estaba llevando a cabo el simulacro, sin embargo se sumaron a los protocolos del simulacro:

'EL RESULTADO simulado de este simulacro (que duró poco más de 18 minutos), es que arribó un personaje que detonó cuatro disparos, por eso hubo daños en la

estructura, en los cristales de la instalación del costado sur del edificio de tal manera que los cristales dañaron a una persona, no hubo ningún lesionado por bala, pero hubo un lesionado; una mujer de 25 años trabajadora del área de prestaciones económicas y sociales que tuvo una lesión por cortadura de vidrio y una crisis de ansiedad que fue atendida por la unidad de primeros auxilios’.

-PERDÓN POR la expresión pero como dice la Xóchitl Gálvez: el delegado del IMSS en Zacatecas, ‘está muy güey’, y ni cómo defenderlo-.

Siguen los Asesinatos

-PUES CON la novedad de que el narco

sigue con su ‘Festival de la Muerte Zacatecas 2024’, ayer viernes asesinaron a un hombre con el tiro de gracia: un balazo en la cabeza.

“SEGÚN LA hermana de la víctima, el hombre de 36 años tenía varios días de desaparecido y fue ella el que halló el cadáver a un lado de las compuertas de la laguna, en la comunidad La Zacatecana.

“TAL HALLAZGO sucedió al filo de las 10:00 de la mañana y el cuerpo tenía huellas de tortura: al parecer no fue asesinado ahí, porque los vecinos del lugar no escucharon balazos, lo que quiere decir de que el cadáver fue tirado en el lugar. No, no hay detenidos.

Siguen los Secuestros

“TODO INDICA que los narcos tienen problemas para reclutar gente, pues los homicidios han bajado y las privaciones ilegales de la libertad han aumentado, con el fin de engrosar sus filas en otros estados y los que secuestran en otros estados los traen para acá.

HOY, NUESTRO Diario **Página 24 Zacatecas** publica las Cédulas de Búsqueda de: JOSÉ DE JESÚS DÍAZ LÓPEZ de 44 años, desaparecido forzosamente desde el 13 de febrero de 2012.

FAUSTO ERNESTO RAMÓN REYES MAYAUDON de 59 años, desaparecido

forzosamente en Zacatecas, Zacatecas, el 30 de julio del presente año y,

PRIMITIVO CAMPOS GONZÁLEZ de 81 años, desaparecido en Tlaltenango de Sánchez Román, el 1 de agosto de 2024”.

-PUES SÍ que está grave la situación porque, según me dicen, a las personas de la tercera edad las secuestran para exigir rescate, o para atender las llamadas casas de seguridad: qué cosas tan graves, esos señores no tienen perdón de Dios.

BUENO, YO me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

LA ENREDADERA



ATRACTIVAS OFERTAS EN LA SECRETARÍA DE ECONOMÍA.

Si usted tiene en planes ir al mandado, ya no vaya al mercado de abastos ni al tianguis. En la Secretaría de Economía puede encontrar lo que necesita. Bueno, no... a lo mejor no le venden nada, pero por lo menos el ambiente de verdulería sí se encontrará ahí y si no me la cree, pregúntele a quienes trabajan en ese lugar, porque para gritos, mentadas y sí, hasta empujones y cachetadas, se pintaron solitas dos funcionarias públicas: la secretaria particular de **RODRIGO CASTAÑEDA MIRANDA**, y la directora de Trabajo y Previsión Social, y en la puerta del despacho. La primera, **MARICRUZ**, aparte es su guarura, la portera del edificio y, dicen, la que manda en esa secretaría. ¿Y **RODRIGO**? Pues que ahí estaba, adentro, y no fue ni para salir a parar el pleito...

MAÑANA VIENE XÓCHITL GÁLVEZ.

La excandidata presidencial, la senadora **XÓCHITL GÁLVEZ**, vendrá mañana a Zacatecas. Se reunirá con la militancia del PRI y, por supuesto del PAN e incluso con los que quedan del PRD para agradecerles todo el apoyo. Pero viene más que nada, a darle su respaldo a **MIGUEL VARELA PINEDO** que sigue en ascuas porque la Sala Regional del Tribunal Electoral Federal todavía no se pronuncia sobre las elecciones de la capital que él ganó, pero el Tribunal Electoral local, le anuló. Por la mañana se reunirá en corto con las dirigencias y más allegados en un céntrico hotel y luego platicará con la prensa. Hoy quedarán definidas algunas otras actividades para aprovechar su presencia.

TERMINA HOY EL FESTIVAL DEL FOLCLOR.

Con el magno desfile al que ya nos tienen acostumbrados, terminará este día el Festival Zacatecas del Folclor Internacional. El contingente saldrá de las inmediaciones de la Máquina 30-30 a las 7 de la tarde, pero ya sabe usted que desde al menos unas cuatro horas estarán bloqueados todos los accesos, para que prevea sus trayectos. Toda la semana, el festival estuvo espectacular en cada uno de los escenarios programados. A ver si el secretario de Turismo, **LE ROY BARRAGÁN**, se da por bien servido con la afluencia turística. Nomás ahí le encargamos a los organizadores que los jueves por la tarde, también programen música y baile... los payasos desentonaron con el programa...

LOS QUE TRABAJAN MIENTRAS UNOS VACACIONAN...

Y así, mientras muchos disfrutaban del periodo vacacional, otros se quedan a trabajar para seguir brindando un servicio a la población o al menos prepararse para realizar mejor sus labores. Con esto de la reforma judicial que están tratando de difundir por todos lados los seguidores de la presidenta electa **CLAUDIA SHEINBAUM** y algunos próximos representantes populares, como **ULISES MEJÍA**, es menester de que quienes estén inmersos en actividades relacionadas con el Derecho, se informen bien. La titular de la Defensoría Pública, **AMPARO JÁUREGUI DURÁN**, participará en un foro relacionado a esta reforma y ya lleva todos los apuntes necesarios para abordar el tema... no la vayan a chamaquear como a la ministra **LENIA BATRES**...



REFLEXIONANDO EL EVANGELIO



DÁNOS SIEMPRE DE ESE PAN

XVIII Domingo del Tiempo Ordinario. Ciclo B

***“El que viene a mí no tendrá hambre y el que cree en mí nunca tendrá sed”
Juan 6, 24-35***

Experimento sentimientos encontrados en estas vacaciones. Por una parte, la escucha de historias de sufrimiento de personas dolidas por la violencia asesina, la voluntad electoral despreciada y la impotencia para enfrentar esas situaciones; por otra, la compasión solidaria de personas que manifiestan su cercanía con quienes sufren y la preocupación activa por buscar caminos de reconciliación y de paz. Bendito Dios, todavía tenemos un gran capital de solidaridad y esperanza en el alma religiosa de nuestra gente.

La primera reacción que brota de los labios secos y los ojos llorosos de quienes sufren directamente estas pesadillas es un grito de desconcierto, impotencia, coraje, dolor... y esperanza. ¿Por qué todo

esto? ¿En qué momento descuidamos la siembra y el cultivo de valores morales y religiosos? ¿Qué podemos hacer? El alma humana grita orando: ¡Señor, ten piedad de nosotros! Danos la paz del corazón para que nos respetemos y sepamos vivir como hermanos, en forma ordenada.

Al mirar al Cristo crucificado que nuestra gente celebra y venera con tanta fe, miro sus rostros dolidos y la historia de sus sufrimientos y esperanzas. De la cruz del Redentor nos llega el consuelo para seguir mirando con confianza nuestro futuro y no perder la fe en las posibilidades del amor de Dios que puede suscitar acciones de reconciliación y paz.

La Palabra de este domingo es con-

tudente: Jesucristo ha venido a saciar el hambre más profunda que hay en el ser humano, en todo tiempo... Creer en Él es abrazarnos a su cruz en momentos luminosos y, con más razón, en los misterios dolorosos de la vida. Seguirle es aceptar el don que el Padre nos da todos los días en Él: “Yo soy el pan de vida. El que viene a mí no pasará hambre”. Creer en Jesús es aceptar su palabra también cuando caminamos por valles oscuros.

Oro por ustedes y los bendigo.

Sigifredo Noriega Barceló
Obispo de/en Zacatecas